



An die Eltern

der Einschulungskinder 21/22

Ihre Zeichen:

Ihre Nachricht vom:

Unsere Zeichen:

Unsere Nachricht vom:

Name:

Telefon: 06028 6488

Telefax: 06028 994562

Homepage: www.herigoyen-volksschule.de

E-Mail: verwaltung@herigoyen-volksschule.de

Datum: 5. März 2021

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Eltern,

zuerst einmal möchte ich mich bei allen Teilnehmern des virtuellen Elternabends bedanken.

Wir sind von der Teilnehmerzahl angenehm überrascht.

Vielen Dank auch an Frau Pötzl, die diesen Abend vorbereitet und in gewohnt souveräner Weise durchgeführt hat.

Seitens der Eltern sind gestern noch einige Fragen aufgekommen, die ich gerne beantworten will.

➤ Zusammensetzung der Klassen / Klassenstärke

Die Marktgemeinde Sulzbach ist seit einigen Jahren eine wachsende Wohngemeinde. Die Anzahl der möglichen Einschulungskinder wächst jährlich. Gleichzeitig gibt es aber auch eine steigende Zahl an Rückstellungskindern, bedingt durch den *Korridor* und *andere Gründe*. Die Anzahl der Klassen richtet sich nach sogenannten Zuweisungszahlen. Eine Klasse wird jeweils bei 29, 54 und 84 Schüler*innen geteilt. Nach den Vorgaben des Staatsministeriums für Unterricht und Kultus sind Klassen bis zur Höchstzahl aufzufüllen. Veränderungen durch Zuzüge nach dem 1. Juli führen nicht mehr zu Teilungen. Hätten wir vier Eingangsklassen, dürften wir zwei *bilinguale Klassen* bilden. Uns allen ist klar, dass kleinere Klassen immer ein großer Vorteil für die Kinder sind. Kognitive aber auch soziale Förderungen lassen sich bei geringerer Schülerzahl leichter umsetzen.

Aus diesem Grunde haben wir seit einigen Jahren sehr große Eingangsklassen.

Die Zusammensetzung der *bilingualen Klasse* erfolgt nach den gleichen Vorgaben wie die der Regelklassen. Der Proporz von Buben und Mädchen ist gleich. Die Klassen müssen aber um einige Schüler*innen aufgestockt werden, da sie im Verlauf von vier Schuljahren nicht geändert werden sollen. Alle Zuzüge werden demnach auf die Klassen 1a und 1c aufgeteilt, wodurch diese Klassen nach bisherigen Erfahrungen stark anwachsen.

Nach Anmeldung der Schüler*innen wurden die Schüler*innen von einer neutralen Person, bisher immer der / die Vorsitzende des Elternbeirates, gezogen. Dieses faire Verfahren wird beibehalten werden.

➤ Lehrpläne / Leistungsnachweise

Alle Klassen der Herigoyen Grundschule unterrichten nach gemeinschaftlich erarbeiteten einheitlichen Stoffverteilungsplänen.

Somit ist gewährleistet, dass sowohl die *bilingualen-* als auch die *Regelklassen* immer den gleichen Stoff und die dazu gehörigen Proben bearbeiten und vorbereiten. Die Proben und Leistungsnachweise werden immer auf Deutsch gestellt, gemeinsam erarbeitet und gemeinsam nach dem gleichen Schlüssel bewertet. In den *bilingualen Klassen* kann es sein, dass eine Aufgabe sowohl deutsch als auch englisch formuliert ist. Dies soll sicherstellen, dass die Kinder so leichter den Zugang zur Aufgabe entsprechend der im Unterricht verwendeten Sprache finden.

➤ Einplanung der Klassenleiter*innen

Unsere Schule ist in den vergangenen Jahren gut mit Lehrer*innen versorgt worden. Das Hauptfach Englisch kann erst seit einigen Jahren an den Universitäten aus dem breiten Fächerkanon für das Lehramt an Grundschulen ausgewählt werden. Aus diesem Grunde sind die zu verplanenden Lehrer*innen in den meisten Fällen nicht „alt“. So haben wir an der Herigoyen Grundschule allgemein ein sehr junges, aktives Kollegium. Die Schulleitung und das Staatliche Schulamt können den Verbleib der Lehrkräfte nicht langfristig planen, da es immer Versetzungswünsche, Familienplanung, Beförderungen u.ä. geben wird. Eine Unterrichtung Klassenstufen ist nicht festgeschrieben und kann sowohl in den Regel- als auch in den *bilingualen* Klassen nicht gewährleistet werden.

➤ Erteilung musischer Unterricht (Kunst, Musik und Sport)

Die musischen Fächer sollen in der Grundschule, wenn möglich, in der Hand der Klassenleitung sein. Voraussetzung hierfür ist aber auch die studienbezogene Ausbildung und die entsprechende Lehrbefähigung. Sollte diese vorhanden sein, wird dies schon immer bei der Stundenplanung berücksichtigt.

➤ Weitere Fragen beantworte ich Ihnen gerne im Verlauf der Schuleinschreibung. Dienstag, 09. März werde ich von 09.00 Uhr -12.00 Uhr telefonisch erreichbar sein.

Sehr geehrte Eltern, ich hoffe, mit diesem Schreiben die aufgetretenen Fragen beantwortet zu haben und freue mich auf weitere Gespräche und wünsche Ihnen und Ihrem Kind eine gute, am Kind ausgerichtete Wahl.

Mit freundlichen Grüßen

Volker Goebel, R